



LECTURAS CLASE 9

Programa: validacion de bachillerato

Clase 9: filosofia

Lectura orientadora:

Filosofía:

La reflexión metódica que refleja la articulación del conocimiento y los límites de la existencia y de los modos de ser se denomina filosofía. El término, de origen griego, se compone de dos vocablos: philos (“amor”) y sophia (“pensamiento, sabiduría, conocimiento”). Por lo tanto, la filosofía es el “amor por el conocimiento”.

El filósofo, por su parte, es un individuo que busca el saber por el saber mismo, sin un fin pragmático. Se mueve por la curiosidad e indaga acerca de los últimos fundamentos de la realidad. Más allá del desarrollo de la filosofía como disciplina, el acto de filosofar es intrínseco a la condición humana. No es un saber concreto, sino una actitud natural del hombre en relación al universo y a su propio ser.

Épocas de la Historia de la Filosofía

Filosofía Antigua

Este periodo abarca desde el comienzo de la filosofía griega, con Tales de Mileto, en el siglo VI antes de cristo, hasta la caída del Imperio Romano occidental, en el siglo V de nuestra era.

La búsqueda del "arjé", de la primera causa objetiva de la realidad, determinará las subsiguientes interpretaciones de lo real. Todos los demás problemas filosóficos estarán, de alguna manera, subordinados a este.

Investigaciones hacia al lenguaje, el ser humano y la sociedad

Nació Tales en la ciudad de Mileto, aproximadamente en el 624 a.C., y murió en el 546 a.C. Tradicionalmente se ha considerado a Tales uno de los siete sabios de Grecia, siendo, junto con Solón, de los más citados en las diversas listas en que se los agrupaba.



En cuanto a su cosmología. Afirmaba, según las referencias que nos han transmitido los antiguos, que la tierra estaba sobre el agua, flotando como un disco. Se le atribuye la afirmación "todo es agua" la determinación del objeto

Mileto (en cario: Anactoria; en hitita: Milawata, en licio: Millawanda; en griego antiguo: Μίλητος Mílētos; en turco: Milet) fue una antigua ciudad griega de la costa occidental de Anatolia (en la actual provincia de Aydin de Turquía), cerca de la desembocadura del río Meandro en la antigua Caria. El emplazamiento estuvo habitado desde la Edad del Bronce. Tales de Mileto, Anaximandro de Mileto, Anaxímenes de Mileto

Pitágoras de Samos, Heráclito de Éfeso, Jenófanes de Colofón, Parménides de Elea, Zenón de Elea, Anaxágoras de Clazomene, Empédocles de Akragas, Demócrito de Abdera, Los Sofistas, Protágoras de Abdera, Sócrates, Platón, Aristóteles, Epicuro

Filosofía Medieval

Este periodo abarca desde la caída del Imperio Romano occidental hasta el final de la Edad Media y comienzos del Renacimiento, hacia finales del siglo XV, aproximadamente.

A diferencia de lo que había ocurrido con la filosofía griega, que había centrado su reflexión en torno a la determinación del objeto, la filosofía medieval centrará su interés en Dios.

Tomás de Aquino nació en el castillo de Roccasecca, cerca de Aquino, en el año 1225, en el seno de una numerosa y noble familia italiana

San Agustín de Hipona, San Anselmo de Canterbury, Santo Tomás de Aquino
Guillermo de Ockham, Santo Tomás Moro

Aquino es una ciudad y comuna de la provincia de Frosinone, situada en la región del Lacio en Italia, a 12 km al noroeste de Cassino. Tiene 5337 habitantes.



Filosofía Moderna

Este periodo abarca desde los comienzos del Renacimiento, hacia finales del siglo XV y principios del XVI, hasta principios del siglo XIX, aproximadamente.

Las dudas planteadas sobre la posibilidad de un conocimiento objetivo de la realidad, material o divina, harán del problema del conocimiento el punto de partida de la reflexión filosófica

Galileo Galilei se puede considerar, sin lugar a dudas, como el impulsor de la ciencia moderna.

Galileo Galilei nació en Pisa (Italia) el 15 de febrero de 1564 (el mismo año en que murieron Calvino y Miguel Ángel)

Thomas Hobbes, Nicolás Copérnico, Galileo Galilei, René Descartes, Baruch de Spinoza, John Locke, David Hume, Immanuel Kant

Filosofía Contemporánea

Este periodo abarca desde principios del siglo XIX, aproximadamente, hasta la actualidad, es decir, unos dos siglos en que la actividad filosófica ha sido tan activa, inspiradora y creativa como poco valorada y apreciada por la sociedad actual (sobre todo a partir de la segunda mitad del siglo XX). el Idealismo alemán se convertirá en la corriente predominante en la Europa continental el vitalismo de Nietzsche

Friedrich Wilhelm Nietzsche nació el 15 de octubre de 1844 en Röcken, una pequeña ciudad de la Sajonia prusiana su propuesta de trasmutación de los valores de la cultura occidental, plasmada en el ideal del superhombre.

Karl Heinrich Marx, Friedrich W. Nietzsche, George Edward Moore, José Ortega y Gasset, Jean Paul Sartre, Louis Althusser, Thomas Samuel Khun, Chantal Mouffe

La Provincia de Sajonia (en alemán: Provinz Sachsen) fue una provincia prusiana ubicada a medio camino entre el reino de Hannover (Königreich Hannover) y el reino de Sajonia (Königreich Sachsen). Cierra algunos de los enclaves del estado histórico de Anhalt. Imperio alemán



Las siete maravillas del Mundo Antigo fueron un conjunto de obras arquitectónicas y escultóricas

La gran pirámide de Guiza: Egipto, 2570 a.C. construida para el faraón Keops, de las siete maravillas del mundo y la única que aún perdura, el edificio de piedra más alto del mundo hasta bien entrado el siglo XIX, siendo entonces superado por la aguja de la iglesia de San Nikolai, en Hamburgo, Altura: 139 m

Jardines colgantes de babilonia: babilonia iraquí de Babil, 110 km al sur de Bagdad, 562 a.C.- 650 A a.C. construido durante el reinado de Nabucodonosor II

Templo de artemisa: efeso, actual Turquía. Fue una de las doce ciudades jónicas a orillas del mar Egeo, 550 a.C. construido por el rey creso de lidia su construcción duró unos 120 años

Estatua de Zeus: 430 a.C. Olimpia Grecia esculpida por Fidias doce metros de alto. Zeus fue esculpido en marfil, La tradición cuenta que el emperador Calígula, al enterarse de la existencia de la estatua de Zeus, ordenó que la trasladaran a Roma y que cortaran la cabeza de la estatua para poner la suya en su lugar

Mausoleo de halicarnaso: 353 a.C. halicarnaso en turquia tumba construida en honor al sátrapa mausolo de aquí proviene la palabra mausoleo.

Sátrapa es el nombre que se dio a los gobernadores de las provincias de los antiguos imperios Que abusa de su poder o de su autoridad

Coloso de rodas: 282 a.C. 294 a.C. isla de rodas: es la isla griega más extensa del archipiélago del Dodecaneso. La capital de la isla se llama también Rodas. Administrativamente, conforma la unidad periférica de Rodas, esculpida por cares de lindos, destruida por un terremoto, representaba al dios griego del sol, Helios

Faro de Alejandría: 247 a.C. 285 a.C. pharos Egipto altura estimada entre 115 y 150 metros estructuras hechas por el hombre más altas durante muchos siglos, derribado por los efectos de un terremoto a principios del siglo XIV construida por sotrato de cnido



Se denominan las nuevas siete maravillas del mundo a los monumentos que resultaron ganadores en un concurso internacional, inspirado en la lista de las siete maravillas del mundo antiguo y realizado por una empresa privada de nombre New Open World Corporation. La iniciativa partió del empresario suizo Bernard Weber, fundador de la empresa.

En esta selección se admitieron estructuras creadas por el hombre hasta el año 2000, con la condición de que estuviesen en pie en la actualidad. Los resultados fueron dados a conocer el 07/07/07, es decir, el 7 de julio de 2007 en el Estádio da Luz, en Lisboa (Portugal), en una gran ceremonia.

Pirámide de chichen itza: yucatan mexico 435 d.C. construida por la civilización maya, Altura: 30 m

Coliseo romano: 70 d.C. roma Italia construido durante los imperios de Vespasiano y tito es un anfiteatro que es un tipo de lugar público de la civilización romana, utilizado para acoger espectáculos y juegos (munera, lucha de gladiadores y venationes, lucha de animales)

Cristo redentor: rio de janeiro Brasil 1931 realizado por el escultor francés paul de landowski, es una estatua de 30 metros, con el pedestal de 8 metros, Está situada a 710 metros sobre el nivel del mar en el Parque Nacional de la Tijuca, en la cima del cerro del Corcovado

La gran muralla china: siglo XXI d.C. china, su construcción empezó en la dinastía qin, para proteger la frontera norte del Imperio chino, e calcula que tiene 21 196 kilómetros de largo,1 desde la frontera con Corea, al borde del río Yalu, hasta el desierto de Gobi, a lo largo de un arco que delinea aproximadamente el borde sur de Mongolia Interior, aunque hoy solo se conserva un 30 % de ella.2 En promedio, mide de 6 a 7 metros de alto y de 4 a 5 metros de ancho.

Machu picchu: cuzco Perú siglo XV d.C. construido en el imperio de pachacutec noveno inca del Tahuantinsuyo entre 1438 y 1470 , al sur del Perú y a 2490 msnm,



Petra: Jordania europa, siglo XIII a.C. Fundada por los edomitas, capital de los nabateos, Petra proviene del griego πέτρα que significa piedra, y su nombre es perfectamente idóneo; no se trata de una ciudad construida con piedra sino, literalmente, excavada y esculpida en la piedra. Petra se encuentra a mitad de camino entre el golfo de Aqaba y el mar Muerto a una altitud de 800 a 1396 metros sobre el nivel del mar, Petra está alrededor de 200 km al sur de la capital jordana Ammán, aproximadamente a 3 horas en automóvil.

Taj mahal: agra: es una ciudad situada a orillas del río Yamuna, en el estado de Uttar Pradesh, en la India. Fue la capital del Imperio mogol entre 1556 y 1658. Construida 1648 por shah jahan para su esposa favorita mumtaz mahal, Se estima que su construcción necesitó el esfuerzo de unos 20 000 obreros bajo dirección de un conjunto de arquitectos liderados por el arquitecto de la corte, Ustad Ahmad Lahori. Es un conjunto amurallado de edificios que ocupa 17 hectáreas y que también incluye una gran mezquita, una casa de invitados y jardines.

Grandes potencias mundiales:

Imperio egipcio: mandatario mas importante ramses II 31- 351 a.C.

Imperio acadio: siria, mandatario mas importante sargon el grande 2193- 2334 a.C.

Imperio asirio: siria mandatario Asurbanipal, 612-1813 a.C.

Imperio babilónico: irak y grecia mandatario Nabucodonosor, 539-616 a.C.

Imperio persa: grecia mandatario dario I 331-550 a.C.

Imperio macedónico: macedonia italia, Alejandro magno 168- 358 a.C.

Imperio romano: Italia España Portugal mandatario trajano, 27 a.C. 476 d.C.

Imperio bizantino: Italia tuquia mandatario Justiniano, 395-1453

Califato omeya: Egipto siria irak Portugal mandatario abd al- malik 661-750

Imperio carolingio: Italia Francia Austria mandatario Carlomagno 768-843

Imperio mongol: Asia china Mongolia mandatario gengis kan, 1206 1368

Imperio otomano: turquia siria mandatario soliman el magnifico 1299- 1923

Imperio incaico: Perú, Bolivia ecuador, pachacutec 1438- 1533



Imperio español: España y parte de América mandatario Felipe II 1492- 1898

Imperio francés: Francia parte de África y América, mandatario Napoleón Bonaparte, 1605-1962

Imperio británico: Inglaterra parte de África y Australia Canadá, mandatario reina Victoria, 1760-1947

Alemania nazi: Alemania Polonia, mandatario Adolf Hitler 1933- 1945

Unión soviética: Rusia Ucrania, Eslovaquia mandatarios Lenin y Iosif Stalin, 1945-1991 muro de Berlín

Estados Unidos: mandatarios importantes Franklin Roosevelt JFK, Donald Trump 1945 actualidad